

Actividad juvenil

Propaganda y acción

Voy a tratar de un tema en el que se ha machacado hasta lo indecible pero que raras veces se ha enfocado el problema por un camino corto y práctico.

De que las Juventudes son el mejor medio para atraer adeptos a nuestras ideas estamos todos de acuerdo; en lo que hay diversidad de pareceres es en la forma de llevarlo a la práctica.

En primer lugar debemos reorganizar mucho la propaganda en nuestros propios medios, debemos emprender una gran labor de capacitación a fin de formar muchos grupos de jóvenes aptos para la tribuna, que pudiera consistir en lo que varios camaradas han dado en llamar "escuela de oradores" que a mi parecer "debe consistir en organizar conferencias en nuestros sindicatos, ateneos, grupos, charlas individuales y colectivas, intercambio de libros y lecturas comentadas a fin de ejercitar a los jóvenes a desenvolverse con soltura profundizando en los temas con amplio conocimiento de los mismos.

Porque se da el caso que muchos jóvenes que vienen a nuestras filas después de leer cuatro folletos y comprar de cuando en cuando la prensa confederal se creen ya autosuficientes, ¡grave error! esto conduce a un gregarismo censurable, después de ser un mal grave para los afectados es un perjuicio grande para las ideas que dicen sustentar, pues discuten con cualquier tema que desconocen en absoluto dejando muy mal parados a los organismos a que dicen pertenecer y en vez de hacer una labor de atracción resulta esta red de repulión hacia nuestros medios.

Otra de las cosas necesarias a

mi entender es eliminar todas las estridencias ya que a ningún fin práctico conducen, hacer que nos responsabilicemos todos de nuestros actos adoptando una actitud de seriedad.

Otra cosa que debe tenerse en cuenta es que en nuestras propagandas tanto de palabra como por escrito se ha combatido más que suficiente al régimen imperante, pero debemos darnos cuenta que esto no es suficiente, porque las formas de desenvolverse en la sociedad futura es una minoría pequeña la que las conoce y es a los militantes jóvenes que nos toca difundirlas. Los momentos que atravesamos son solemnes, llegará una hora cumbre tal vez, tenemos en nuestras manos el rumbo de la humanidad entera tal como está el tablero internacional un descuido, una vacilación puede ser fatal y puede darnos a una vorágine sangrienta por esto repito que debemos atraernos esta masa amorfa que siempre se deja llevar del impresionismo momentáneo es necesario para esto redoblar la propaganda hacer que se masque en el ambiente la revolución niveladora.

Jóvenes no hay que perder momento el tiempo apremia nos cogerán los acontecimientos cuando todavía no estaremos preparados para recibirlos a trabajar, pues y hacer obra positiva. Al lado de la palabra propaganda debe escribirse con letras de molde la palabra Acción.

No se quiera ver en estas líneas la pretensión de adoctrinar a nadie pero el subsanar errores y aportar iniciativas es a todos que nos compete.

RAMON BARD

Acción, acción y acción

1336 trabajadores asesinados!
19.000 camaradas presos!
¡Miles de compañeros perseguidos!

¡Cientos de tragedias criminales!
¡Juventud, escuela! ¡Juventud, obra!

La amnistía es un camelo de los políticos. Saldrán los compañeros de las cárceles y a ellas volverán. Los archivos y la garantía del capital reanudarán la vuelta al pedestal de nuestras hermanas, continuando la lucha encarnizada entre hambrientos y satíesferos.

¡Las cárceles deben ser destruidas con dinamita y devoradas por el fuego petrolífero!

¡Acción, acción y no palabras!
¡Juventud! ¡tú que eres la purificación noble de las insurrecciones y de las revueltas, decide romper el yugo carcelario. Si queremos obrar, obremos sin consejos. No escuchemos al orador que con su palabra construye el pedestal de

su inteligencia; no esperemos quien nos diga lo que tenemos que hacer. No, no.

¡Libertad, libertad para los presos!

¡Sé que tu afinidad y coordina tus esfuerzos, lanzándote sin escrupulo a la lucha por la libertad de tus hermanos. Calgan por tierra esos muros y techos oscuros edificados; calgan muros y tiranos al grito de libertad, siendo la metralla quien destruya muros y fortalezas; seamos nosotros la juventud quien empuje los elementos destructores, dándole vida y libertad a los sepulcros compañeros.

Juventud! No solamente tenemos que ser rebeldes y anarquistas, tenemos que demostrar prácticamente lo que somos y lo que valemos. Basta de palabras. Acción y acción. Si somos rebeldes, rebelémonos. ¡Rebelémonos!

A. MORALES GUZMAN

Todos al Sindicato

Es un hecho evidente que nuestra organización revolucionaria, C. N. T., pasa por momentos de aguda crisis.

Todos los poderes públicos están contra ella. Todos los políticos, desde Maciá hasta los de la Lliga, pasando por todos la fauna de chapuñeros que sólo aspiran a manjonear en el erario público, sin olvidar a los elementos "responsables" del sindicalismo oportunista, quieren hundirla porque saben que es la única fuerza capaz de arrojar por la borda a todo este enjambre de zánganos.

Pero no lo conseguirán, pese a la ley del 8 de abril, pese a la ley de Orden público, pese a los "porristas de Maciá" (vulgo Escamots) pese a todas las leyes habidas y por haber.

Más para eso es necesario que todos los jóvenes de buena voluntad vayan al Sindicato, intervengan en las asambleas, en las reuniones, acepten cargos en las Jun-

tas, para colaborar con su iniciativa propia, en todos los asuntos de la organización. No debemos descuidarnos y mostrarnos indiferentes. La C. N. T. necesita de todos para romper el cordón que han formado a su alrededor, los enemigos de la clase trabajadora.

Nosotros, especialmente las Juventudes, no podemos consentir que la C. N. T. calga a los sarpaques de la reacción.

Prestando nuestro apoyo demostraremos que somos Juventudes pensantes y con ideas propias, capaces de derrocar a la reacción.

En los momentos actuales que cada cual cumplo con su deber. Por el bien de la causa de los oprimidos. Por la desaparición del sistema ignominioso que padecemos, cada cual a su lugar, a defender a la Confederación Nacional del Trabajo.

S. A.

Juventud del Clot.

Juventud proletaria

Jóvenes proletarios!
Vosotros que vais a ingresar en las filas del ejército burgués, acordados del taller que abandonáis. En él quedan vuestros hermanos de explotación, gastando sus fuerzas y su salud en provecho de las enjambres de caudales del capitalismo.

Acordados también de vuestros compañeros que se encuentran en juro forzoso condenado al pacto del hombre por esta infame sociedad, y llevados ante los jueces de la justicia "democrática" y tachados de vagos y ociosos los miserables.

Acordados de vuestros hermanos que están en lucha constante contra el Capitalismo y el Estado y caen entre sus garras por luchar con armas desiguales.

Acordados que en vosotros reside la fuerza de ese monstruo que atormenta la Humanidad.

Acordados que vosotros y los vuestros sois parte de esta humanidad que gime bajo el poder bárbaro del capital.

Jóvenes! No sentís más los soldaditos de la "Patria" capitalista y cuando empuéis las armas que el capital pone en vuestras manos recordad todo esto y vuestro propio dolor. Luchad vuestro, grito de guerra e. l. guerra! y al capitalismo que la engendra! Transformar la guerra capitalista en guerra civil de liberación implantando el comunismo libertario.

¡Alerta, jóvenes!

AUREO BLASCO

Cárcel de Huesca.

Paso a la Revolución

Paso a la revolución. a la revolución que va en aras de la libertad de la igualdad que equivale a tanto como a la paz, armonía y respeto entre los humanos, cosa que hoy no existe.

Sabemos de antemano, la oposición de que seremos objeto por parte de todos los partidos políticos. Delante de un problema de tanta trascendencia y gravedad se terminan radicalmente todos los antagonismos de intereses y todas las rivalidades, si es que existen, de partido. Solamente les preocupa una cosa, lo primordial (para ellos se comprende), detener, poner valla infranqueable al movimiento libertador que de forma espontánea surge y que con pasos agigantados va intensificándose y arrojando, aplastando a toda obstrucción que pretenda parar su marcha que de un momento a otro llegará el triunfo y como consecuencia a la bancarrota más estrepitosa del sistema capitalista estatal, base fundamental del crimen y de la miseria.

Pero a nosotros poco nos puede preocupar esa actitud que seguro adoptará el actual poder coercitivo. ¿Es que acaso no estamos predispuestos a afrontar todos los peligros?

No desconocemos tampoco los riesgos que entrañan las revoluciones. Experiencias tenemos de Italia, Rusia y otras naciones las cuales después de verter sangre y más sangre por la conquista de la justicia y de la equidad hoy está sufriendo atropellos e injusticias monstruosas. Quizá por desculdo de sus dirigentes o por otras cuestiones que nosotros las tenemos que acoger y aceptar como ejemplo para evitar a que vuelvan a producirse.

¿Es que nuestro ideal no es tan noble para que los hombres acepten exponerse a esos terribles riesgos? Yo respondo con toda seguridad y espero que vosotros responderéis conmigo: Si, nuestro ideal es noble y justo y por él los hombres deben de ofrecer en holocausto hasta la vida.

J. BUNDO

Nuevas Juventudes

DESDE LAS PALMAS

Con bastante entusiasmo entre los concurrentes han quedado constituidas en esta isla las Juventudes Libertarias, las que desde luego, se adhieren a la Federación Iberica de Juventudes Libertarias y al mismo tiempo ruega a todas las Juventudes de España se pongan en relación con ellas, a ver si de esa forma contamos con el calor de todas logramos anular las distancias que nos separan.

Un fraternal y cariñoso abrazo a todos los presos y perseguidos del mundo entero y un vívil grito de: Viva la P. A. I. Viva la P. I. J. L.

GRANADA

Es para ponerlos en conocimiento que se ha constituido un grupo llamado Alfa, por jóvenes libros que quieren prestar hasta su vida para derribar esta sociedad podrida e implantar la anarquía. Por esto lo hegen con gran apoyo estos jóvenes y se adhieren a la Federación Anarquista Iberica.

HUELVA

Bajo la denominación de "Amor y Libertad", ha quedado constituido en Huelva un nuevo grupo juvenil adherido a la P. I. J. L., el cual envía un fraternal saludo a todas las juventudes de la península, haciendo extensivo a los compañeros presos y perseguidos, deseando relacionarse con todos los grupos afines.

Dirección de este comité: Son Mix, Sindicato de la Edificación, Huelva.

Federación de J. L. de Levante

Deseamos que en todos los pueblos de levante, donde no hayan Juventudes Libertarias constituidas, un compañero cualquiera se ponga en relación con José Ramón Ripoll, calle de Montero Rios, 44 (Carolina) Alicante.

Saludos fraternales.

EL COMITE

Juventud es dinamismo, corazón, cerebro. Es por ello por lo que los jóvenes que luchan por Acracia, ejercitan la voluntad, pulen el sentimiento y cultivan la inteligencia. ¡adelante, compañeros!

Políticos

Todos los dictarios, todos los anatemas juntos son pobres para clasificarnos...

Vuestra ennegrecida conciencia, vuestra infame y cobarde abyección sólo merece desprecio y ataque.

La muerte de la grana que crece junto al sembrado es una necesidad profiláctica.

La destrucción del político, hierba que envenena al pueblo, es igualmente una obra sanitaria.

Bajar falsos redentores bajar; bajar de las doradas poltronas, de los brillantes automóviles; bajar al pueblo, al verdadero pueblo, al pueblo que sufre los aguijones lacrarantes del hambre, la miseria y el dolor en que vuestra maldad lo sumió.

Cruzar las tétricas ergástulas que vuestra infamia levantó y veréis como yo, hombres que antaño os seguían decaídos, hoy desengañados, encadenados y maitrechos por vuestra maldita obra, maldicen vuestro nombre llorando de indignación.

Leed, leed la Prensa: Octubre de 1933. — Los mártires del socialismo Largo Caballero, Fernando de los Ríos e Indalecio Prieto, tras celebrar un mitin en el cine Europa de Madrid, en el que hablaron de la emancipación de los trabajadores se dirigen al hotel X donde participan en un banquete celebrado en su honor.

En la misma hora y en la Prisión celular de Valencia son sometidos a consejo de guerra y condenados sus camaradas del Boinillo Albacete) probablemente se les designará a otro hotel, Cartagena, El Dueso o Santa María.

Sus pequeños participarán en el banquete de la miseria.

¡Y viva la política y los ladrones que la explotan!

FLOREAL HEREDIA

Cárcel de Valencia.

¡Trabajadores! Leed todos el suplemento interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD

Nuestras ediciones

ALMANAQUE DE TIERRA Y LIBERTAD PARA 1934.

En breve aparecerá el Almanaque de "Tierra y Libertad" para 1934, que por haber tenido más tiempo para prepararlo, supera a los anteriores en ilustraciones, presentación y contenido.

En el próximo número publicaremos un Sumario de las materias que contiene.

Del núm. 1 del Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD, que estaba agotado, hemos hecho la tercera edición que está en venta.

Tanto del Suplemento como de "El Apoyo mutuo" y el Almanaque, pueden hacerse los pedidos inmediatamente.

Correo

Granada. L. Brava: Recibida carta conformes y suspendemos paquetes.

Monistrol. Fernández: Cambiamos la dirección, declinamos qué folletos queréis.

Tomelloso. H. Diaz: No tenemos insignias, remitimos suplementos.

La Unión. G. H.: Agotado el número 16 del Suplemento, aumentaremos desde el próximo, de acuerdo con vuestras cuentas, no tenemos el libro que pedís en la vuestra.

Sevilla. Aceveto: Repártelos gratis.

Pont de Larn. G. Cosmopolitas. Recibidas las 50 pesetas. Aumentamos.

Lyon. M. Martínez: No sabemos nada de las 9 pesetas.

Aviso

Por exceso de original quedan para el próximo número las Administrativas y las suscripciones pro presos y rogamos a los pagadores y suscriptores hagan todo lo posible, por no retrasarse en los pagos, pues tenemos en prensa el Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD y "El apoyo mutuo" y necesitamos dinero para pagar al impresor, y por lo tanto suspendemos el envío del periódico y la revista a todos los que encontrándose atrasadísimo, siempre se hacen el sordo a nuestros requerimientos para que liquiden.

Aclaración

BRIONES Los camaradas del grupo "Los Sin Fronteras", de esta población, nos comunican que Julián López, ha sido expulsado del citado grupo pero no del Sindicato.

Queda hecha la aclaración que solicitaban.

F. A. I. Movimiento anarquista

Una llamada que debe atenderse

Aule los momentos decisivos, por su carácter francamente revolucionario, que se nos presentan, nos aprestamos, con la esperanza de que nuestra voz no quede ahogada, en la impasibilidad e indolencia de vuestros corazones, a haceros un llamamiento para que ingreséis y reforcemos debidamente la organización de los hombres sensibles idealistas a la par que hábiles y esforzados batalladores; esto es la Federación Anarquista Iberica.

Este llamamiento que podía ser extensivo para toda la península, lo hacemos con preferencia para la Región Norte y más aún para Vizcaya y San Sebastián.

Aquí que es donde el fuerte de la reacción se encuentra y el punto por donde más podía peligrar la próxima y liberadora revolución, nos encontramos desorganizados y sin saber cuándo ni cómo intervendremos en esta lucha que llevada debidamente terminará con todo el oprobio y vergüenza que nos veja.

No valgan luego las lamentaciones, y dichos de que se ignoraba lo que iba a acontecer. Hay que hacerse responsables. Los comunicados y consignas irán dirigidos a los hombres dignos e idealistas que sin temor a las consecuencias y ansiosos de lucha no han vacilado en formar grupos de esta organización específica.

No sea los momentos que atravesamos para titubeos ni vacilaciones. Son de decisiones rápidas y firmes.

Nuestros enemigos se encuentran debidamente organizados y dis-

puestos a darnos la batalla en un plan de exterminio. Nosotros debemos responder dignamente. Para ello precisamos, por ser necesario cambio de impresiones, estudio de procedimientos para el ataque y fuerza para llevarlo a efecto, que todas las individualidades que verdaderamente sientan el ideal y que estén dispuestos a luchar en el terreno de los hombres, se organicen en grupos mandando su adhesión a la F. A. I.

No olvide nadie los momentos que vivimos.

Antes que llegue es necesario que todos estemos ocupando el puesto de responsabilidad que nos corresponde como idealistas y hombres.

Los momentos son muy preclardos. Hay que aprovecharlos todos prácticamente. ¡Prepárenos! Consigamos como sea lo necesario para la lucha, pero no olvidemos ni por un solo momento a la F. A. I. Ella será la emisora que transmita noticias y consignas.

Aggruparnos pues en su seno es deber de todo revolucionario e idealista.

Esperando que nuestro llamamiento será atendido debidamente y que de las fuerzas dispersas des aparecerán la apatía e indolencia, organizándose como hombres conscientes en grupos de afinidad en nuestra organización específica nos despedimos de todos con un saludo fraternal y con un fuerte deseo de que lleguen los momentos decisivos.

Por la Federación Comarcal de Grupos Anarquistas de Vizcaya.

EL COMITE

Nuevos Grupos

ANDORRA

Con la aprobación unánime de los camaradas ha quedado constituido el grupo Libertario de Andorra, que persigue únicamente la defensa y propaganda de las ideas anarquistas.

Al constituirse envía su saludo a todos los presos sociales y su condenación a un régimen de explotación y servidumbre.

LOS BARRIOS (CADIZ)

Nueva federación local de G. A. — En reunión celebrada por el grupo Libertario de esta localidad, ante el número crecido de compañeros que lo componen acordamos anular el precedente a la formación de una Federación Local integrada por cinco grupos, que como ya lo estaba antes el grupo Libertario se adhieren a la F. A. I. deseando entablar relación con todos los grupos y participar en todas sus actividades.

SANGUESA (NAVARRA)

Se ha constituido en esta ciudad el grupo Los Conscientes, que dirige un saludo a todos los presos y grupos constituidos y se adhieren a la F. A. I.

ALGECIRAS

Con la denominación de "Los sin Patria" ha quedado constituido un nuevo grupo de Juventudes Libertarias, compuesto por jóvenes conscientes y rebeldes. En el acto de la constitución se acordó adherirse a la F. A. I. de J. L. y ponerse en contacto con todos los grupos de J. L. "Los sin patria" viene en disposición de activar e intensificar la propaganda de nuestros queridos ideales, hasta ver conseguida nuestra aspiración suprema el Comunismo Libertario.

GALANDA

Con el nombre de "Los sin Patria" se ha constituido un grupo adherido a la F. A. I. con la sana y convenida intención de dar al traste con esta Sociedad tan malvada como es la presente, y para lo cual dispuestos estamos a perder lo que valemos y somos en bien de nuestro ideal anarquista.

ALCORISA (Teruel)

Con el nombre de "Acción Directa" se ha constituido un grupo en Alcorisa (Teruel) dispuesto a dar al traste con esta sociedad vil y homicida que soportamos.

ALCORISA (Teruel)

Con el nombre de "Acción Directa" se ha constituido un grupo en Alcorisa (Teruel) dispuesto a dar al traste con esta sociedad vil y homicida que soportamos.

JATIVA (VALENCIA)

Ediciones Faro pondrá en breve a la venta el Folleto número 6, "Cómo aprende el niño" (Apuntes experimentales sobre la enseñanza racionalista), por J. Riquel Palau, profesor actualmente de la Escuela Racionalista de Monte Carmelo, Barcelona, llamada Sol y Vida. Prólogo de Fontaura. Número extraordinario dedicado exclusivamente a la Enseñanza Libre, de 48 páginas, con más de 83.500 letras, 30 céntimos. Descuentos acostumbrados a los pagueteros, que deben hacernos cuanto antes sus pedidos si desean aumento en el paquete. Desde el presente número, el Folleto saldrá con nuevo formato, portadas dibujadas por el artista libre Bauset y fotografías alusivas al texto.

Pedidos al grupo editor, a esta dirección: Administración de Ediciones Faro, Jativa (Valencia). España. Los pedidos del Extranjero, excepto América y Portugal, deben venir acompañados de su importe total. Correspondencia en Barcelona, María Egipto.

OLIETE (Teruel)

Con el nombre de "Amor y Trabajo" se ha constituido un grupo

de compañeros ácratas, con el fin de propagar y defender nuestros ideales de redención humana en esta localidad, por lo que mandamos un anárquico saludo a todos los camaradas de grupos y a los compañeros presos.

Por el grupo "Amor y Trabajo". El Secretario

GRANADA

"Orto" es un nuevo grupo que sale a la palestra, con la fogosidad y entusiasmo que la abnegación y altruismo de sus componentes poseen.

La juventud que lo integra, ya en pos de ese futuro inmediato, preñado de promesas, que es el Comunismo Libertario.

ALMUDÉVAR (HUESCA)

Con esta fecha queda constituido un Ateneo Libertario Cultural el cual se propone intensificar la cultura libertaria.

Correspondencia a Rosita Agustín, Ugarte, 15.

BICAIRENTE

Acto público Organizado por la Agrupación "El Amanecer" se celebró en ésta un acto de afirmación sindical y antifeudal.

El local se vió concurridísimo de trabajadores y dió comienzo al acto el compañero Puerto, que presidió haciendo seguidamente uso de la palabra los compañeros Camilo Brito, Enrique Encot, Agustín Belda y Libertario.

Todos los oradores propugnaron la abstención electoral e hicieron largas disertaciones de los ideales de la C. N. T. y de la F. A. I. que plasmarán en el Comunismo Libertario.

P. VASO

Ediciones "Faro"

JATIVA (VALENCIA)

Ediciones Faro pondrá en breve a la venta el Folleto número 6, "Cómo aprende el niño" (Apuntes experimentales sobre la enseñanza racionalista), por J. Riquel Palau, profesor actualmente de la Escuela Racionalista de Monte Carmelo, Barcelona, llamada Sol y Vida. Prólogo de Fontaura. Número extraordinario dedicado exclusivamente a la Enseñanza Libre, de 48 páginas, con más de 83.500 letras, 30 céntimos. Descuentos acostumbrados a los pagueteros, que deben hacernos cuanto antes sus pedidos si desean aumento en el paquete. Desde el presente número, el Folleto saldrá con nuevo formato, portadas dibujadas por el artista libre Bauset y fotografías alusivas al texto.

Pedidos al grupo editor, a esta dirección: Administración de Ediciones Faro, Jativa (Valencia). España. Los pedidos del Extranjero, excepto América y Portugal, deben venir acompañados de su importe total. Correspondencia en Barcelona, María Egipto.